



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA
BOLETÍN DE PRENSA N° 452
26 de agosto de 2019

Mujeres afrodescendientes se forman para exigir inserción social y cumplimiento de derechos

Con el apoyo de la Universidad Central del Ecuador, continúa la formación de mujeres afroecuatorianas dirigida hacia su efectiva inserción política, social, laboral, a través del II Curso Superior: Derechos, Afrodescendencia y mujer afroecuatoriana. Participaron en el evento de apertura, autoridades de la Universidad, integrantes de organizaciones de mujeres y la activista feminista de República Dominicana, Sergia Galván, con una conferencia magistral.

Las Vicerrectoras de la Universidad Central del Ecuador, María Augusta Espín y María Mercedes Gavilánez manifestaron la necesidad de integrar una perspectiva crítica y de género para frenar las múltiples formas de discriminación que afectan a las mujeres por su condición de género y de etnia.

Por su parte, Sonia Viveros, representante de la Fundación Azúcar y una de las impulsadoras del Programa Escuela de Formación Política y Liderazgo para mujeres afrodescendientes, indicó que en la segunda edición del curso se incorporarán a docentes de Ministerio de Educación. Anunció que se están programando cursos de modalidad virtual, a fin de lograr mayor cobertura a nivel nacional y fomentar el debate sobre la situación real de las mujeres afrodescendientes, en donde una de las mayores demandas es la formalización de la profesionalización.

En el macro de este encuentro, la activista dominicana Sergia Galván, disertó la Conferencia Mujer Afrodescendiente, Feminismo negro e incidencia política. Durante su intervención referenció el contexto del surgimiento del feminismo negro en la América Latina, inspirado por la estadounidense Ángela Davis y por la persistencia de condiciones de exclusión atravesadas por raza, clase, etnia y género, lo que motivó a una construcción epistemológica que daría cuenta de una narrativa propia de las desigualdades de las mujeres negras, de su cosmovisión y de sus demandas, distanciadas de las de los feminismos blanco hegemónicos.

Señaló que si bien el movimiento feminista afrocéntrico introdujo reflexiones teóricas sobre la opresión y las resistencias de mujeres negras y caribeñas, se sumó a la línea de pensamiento respecto a que la lucha contra el patriarcado no solo es feminista. La conformación de redes desde ámbitos multisectoriales y multidisciplinarios que incluya diversidad de actores políticos, cuya base es la formación podría constituir un frente sólido de lucha contra las inequidades históricas. Galván aseguró que a pesar de los progresos en materia de normatividad y de derechos, acción afirmativas, inclusión educativa, es fundamental incorporar una agenda pública que tome en cuenta los índices de violencia, de desempleo, de escasa participación política y nulo acceso económico de las mujeres afrodescendientes. **PM**

